
! ! ! ! !讲人情"不是要照顾某

个人的私人感情" 而是要尊

重人民群众的朴素情感和基

本的道德诉求" 司法审判不

能违背人之常情# $

!!!最高人民法院党组

副书记" 常务副院长沈德咏

! 日在山东调研时强调#要

借助重大" 热点案件宣传法

治观念#普及法律知识#上好

法治公开课$

!如果只是在政府网站

公开文件和其他动态类信

息"老百姓未必爱看"也未必

看得明白" 看明白了也未必

知晓如何使用" 信息公开再

多也和老百姓黏合度不高#$

!!!中国社会科学院法

学研究所研究员吕艳滨表

示$ %第十五届中国政府网站

绩效评估报告&近日发布#显示

全国政府网站运行和管理面

貌改善#不及时"不实用"不

回应"不可用等问题基本解决'

!京津冀是全国污染最

重的区域"这%!"!#&个城市

间空气质量相互影响# 单独

发布该区域城市空气质量状

况及排名" 目的就是推进这

些地方的大气污染防治工

作" 从而改善整个区域的环

境空气质量# $

!!!环保部监测司副司

长吴季友解释' 环保部昨日

宣布#将从全国抽调 !"##名

环境执法人员# 对京津冀及

周边传输通道($%&")城市

开展为期一年的大气污染防

治强化督查'

!%万用孔&插座虽然使

用方便" 但正因为可以与多

种规格的插头匹配" 插座里

的簧片受到各种不同形状'

不同规格的插头插拔后"可

能会变形损坏" 给家庭用电

埋下安全隐患# $

!!!插线板新国标 '(日

将正式实施' 江苏省质检院电

器产品检测中心副主任徐晓昂

说# 能同时满足两极或三极插

入需求的(万用孔)插座#在国

标中早已明确禁止生产'

!愁卖"到处在减价"基本

上上午一个价" 下午又减价#

我们从 $毛卖到现在 %毛 ## $

!!!余姚市泗门镇楝树

下村张锋龙说' 浙江余姚是

我国最大的榨菜生产加工基

地之一#今年当地榨菜获得十

几年来少见的大丰收#但收购

价格远低于政府制定的指导

价#众多菜农增产不增收'

!这是王室业务的第一线#$

!!!英国王室网站刊登

的征才广告'媒体报道#英国

女王伊丽莎白二世征召一名

新接线生# 协助处理白金汉

宫一周 ()##通电话#这份工

作起薪一年 &*))) 英镑#外

加津贴及雇主提拨 +!,退

休方案'

! ! ! ! !截至 !&'#年 '!月 %'日"民

用无人机驾驶员合格证总数为

'&!$$个" 较 !&'$年增长近 (倍#

目前"共 '$)家无人机驾驶员训练

机构具备培训资质" 较 !&'$年增

长近 !倍# $

!!!*月 -日# 中国民用航空

局飞行标准司发布%&#."年中国民

航驾驶员发展年度报告&'

!如果报了很难批下来"或审

批时间过长"还不如直接飞"反正

到现在也没听说谁因为飞无人机

被追究过责任# $

!!!一名微型无人机使用者说#

(黑飞)是目前微型无人机的常态'

!就是谈谈价格"卖方没有问干

嘛用"也没说过哪些地方不能飞# $

!!!一名无人机爱好者透露#在

网上选购时#得到的信息主要是产品

性能和价格#对管理规定很少涉及'

!机场航班起降密度大"一旦

遇到无人机"飞机基本没有避让空

间( 另外航空器以高速进近降落"

此时飞行高度较低"如果发生无人

机危险靠近航班飞机"或者发生无

人机与飞机碰撞"后果不堪设想# $

!!!昆明长水机场相关负责人

介绍'今年&月以来#就有 !起无人

机闯入昆明机场净空保护区事件'

杭州"汕头等多地机场同样出现过

无人机闯入机场净空区的情况'

!人员要有航空器驾驶执照(航

空器要有适航证书" 但国家尚无专

门法律规定无人机适航" 因此这一

条暂时可以豁免#但根据)通用航空

飞行管制条例*等规定"所有飞行都

需要向飞行管制部门申报计划# $

!!!中国航空器拥有者及驾

驶员协会执行秘书长"无人机管理

办公室主任柯玉宝认为#对无人机

的管理确实存在一定漏洞#但更重

要的是宣传力度不够'

!产业发展太快"管理还没有

跟上# 大家刚开始接触汽车时"不

遵守交通规则的也不少"可现在遵

守交规已经成为共识# $

!!!业内人士指出#目前的无

人机乱象#与近两年的爆发式增长

不无关系'

!违反国家规定"在低空飞行

无人机'动力伞'三角翼等通用航

空器'航空运动器材"或者升放无

人驾驶自由气球'系留气球等升空

物体的" 处五日以上十日以下拘

留(情节较重的"处十日以上十五

日以下拘留# $

!!!今年 .月#公安部发布的

%治安管理处罚法& 修订公开征求

意见稿#对无人机等航空器材作出

补充规定'

!无人机在出厂的时候就应该

把机场的数据录入" 从而保证"凡

是飞行禁区无人机是进不去的# $

!!!据媒体报道#目前相关部

门已经在研究出台无人机识别码

和(电子围栏)的国家标准'

!其实"只要如实申报计划基本

上都能航飞" 不能的情况也会加以

说明# 如果民用无人机驾驶员甚至

是大众都知道怎样操作无人机才是

合理'合法的"那么民用无人机产

业将能够更加健康'有序发展# $

!!!专家表示# 根除无人机

(黑飞)事件#关键在于国内航空文

化的普及'

! ! ! ! !上海科创中心建设开放的力

度和开放的有效度不足"#!中国制

造也好$上海制造也好$现在我们最

缺的是什么% 还是自主创新能力"#

!居住高成本和不确定性导致人才

引进难&留人难"'(在近日上海市

政协举行的十二届三十五次常委会

议上$!"位市政协常委和 #名市政

协委员$围绕!着力推动实施具有全

球影响力的科技创新中心建设国家

战略"的主题$分别从增强企业创新

活力&科技政策制定落实&创新创业

人才培养& 推动科技成果转化等多

个角度&多个层面$发表真知灼见)

政协委员通过调研分析$ 找出

实际工作中存在的问题$ 并提出对

策建议$这样的议政建言$是履行政

治协商&民主监督职能的有效形式$

市政协委员安翊青将其通俗地概括

为六个字*!挑挑刺$加加油+ "

近年来$ 上海积极贯彻落实党

中央国务院的决策部署$ 努力建设

具有全球影响力的科创中心$ 健全

工作推进机制$整合各方创新资源$

全面创新改革实验取得了突破) 张

江综合性国家科学中心加快建设$

一批重大项目和技术工程起到了示

范引领作用$ 人才高地建设继续有

力推进)全市形成了上下一心$全力

以赴推进科创中心建设的国家战略

实施的良好格局$ 也营造了大众创

业,万众创新的浓厚氛围)

取得的成绩固然可喜$ 但在政

协委员们看来$ 本市的科创中心建

设还有一些短板需要克服$ 还有不

少做法有待改进$ 还有部分政策应

当完善)他们在发言中坦然!挑刺"$

也!不啬"!加油")

市政协常委& 上海仲裁委员会

仲裁员黄绮挑的是 !职务发明发明

人只有奖励没有权属" 的刺$!某高

校领导反映$ 如果一项科技成果转

让价值 !个亿$ 拿出 $%%%万奖励

科技人员$他们会觉得烫手不敢拿$

领导也不敢签字")黄绮质疑职务发

明发明人只有奖励没有权属的!现

有规定不对"$她说$科技创新离不

开两个基本要素$一是科研人员创

造性的劳动$二是单位对资金设备

的物质条件的投入$其中发明人是

创新的核心要素$没有发明人就无

法实现创新) !很多职务发明权属

已经在使用种种操作手法下悄悄

转移了$我们为什么不能将-地下

水.转为-地表水.$合理界定权属

的情况下名正言顺实现科技成果

转化呢% "

黄绮建议在我国专利法没有修

改的前提下$ 上海作为科创中心先

行先试的重点城市$ 在职务发明权

属规定方面应该做些突破$ 专利法

自始就允许发明和设计人进行约

定$上海可制定相关法规$在法律保

障下$ 将单位和发明人进行权属和

奖励的合同范本加以推广使用) 这

样$ 单位可在依法制定的规章制度

中规定$或者与发明人约定$利用单

位物质技术条件完成发明的权利归

属问题) !完善职务发明成果转化法

律政策$ 激发单位与发明人创新积

极性) "这是黄绮的期待$也是她在

为解决问题!加油")

肖堃涛, 史一兵, 郑龙常委在

!精准挑刺"后的!加油"$是希望更

加注重培育植根于社会的创新精

神$更加注重发挥企业主体作用$更

加注重推进管理体制创新$ 更加注

重集聚和培养创新人才# 培育具有

全球影响力的领军企业$ 依托重点

企业推进重大科技攻关# 提高公共

科技服务能力$ 形成有利于产业发

展的科技环境) 其他委员也就加快

构筑科创中心!四梁八柱",建设创

新功能型平台, 引进应用型创新人

才,加强数字资源规范化管理,注重

小微企业培养, 发挥专业化众创空

间作用, 加强科普基地建设等建言

!加油")

据市政协相关负责人介绍$自

&%'(年起$市政协已连续三年在 "

月份的最后一个周三下午$ 在当年

首场专题议政性常委会议上$ 由常

委们连续聚焦建设具有全球影响力

的科创中心这同一个议题$ 为这项

国家战略如何更好实施建言献策)

从!破题建言"$到!深化调研"$再到

!寓监督于协商"$ 政协委员 !挑挑

刺$加加油"的不惜努力$成效斐然)

许多常委和委员在不同的场合$通

过不同的渠道$ 反映的一些建议特

别是通过调查研究提出的一些思路

和理念$给市委,市政府的决策提供

了非常有力的支撑和帮助作用$很

多的意见和建议都已经在工作当中

予以采纳和吸收)

!挑挑刺$加加油"$是人民政协

的话语权$ 珍惜话语权$ 用好话语

权$委员的话语才能成为!好声音"$

清澈,亮堂$还管用$大家爱听)
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江跃中

无人机 可别乱飞近年，我国无人机呈
爆发式增长，从旅游景
区、影视基地到新闻现
场，频见无人机“忙碌的
身影”。然而，从行业管理
到使用者的飞行资质、行
为准则仍存监管漏洞，频
现“黑飞”“闯入禁飞区域”
现象。如何让无人机不再
乱飞？亟待有效规范。
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